

CEREVISINAFITA

Medicas en sus trabajos experimentales y con ella se logra la curacion de las infecciones y supuraciones de toda clase. La vende el Centro Farmaceutico y D. Juan Valenzuela.

Instalaciones de Alumbrado por Gas y Acetileno

Especialidad en Lámparas de Lujo y corrientes

EL ÁGUILA—BROSSA, 30—PALMA

Nosotros unimos nuestra felicitación a la del Sr. Barceló, la que hacemos extensiva a todos, saliendo gratamente impresionados de tan agradable acto.

Junta local de Reformas Sociales

Anoche se reunió bajo la presidencia del señor Castaño y con asistencia de los señores Crespi, Mari, Bisbal, Rosselló, Bauzá, Bueno, Amengual y el Inspector del Trabajo señor Sancho, la Junta local de Reformas Sociales.

Enteróse la junta de una comunicación del Inspector del trabajo pidiendo se le facilite relación detallada de los talleres de modista existentes en esta capital, acordándose facilitar este trabajo.

Se da cuenta de una comunicación del Instituto de Reformas Sociales recordando la necesidad de que a la mayor brevedad se conteste al interrogatorio referente a la huelga de pescadores de boliche. Acordóse solicitar de oficio al Comandante de Marina los datos referentes a este asunto.

Se entra la junta de dos comunicaciones de la sociedad de obreros panaderos el 1.º de Mayo haciendo denuncias de infracciones del descanso dominical y a la ley del trabajo de mujeres y niños.

Acordóse con respecto a la que atañe a la última, trasladarla al Inspector del Trabajo y para la primera convocar al patrono y a los obreros para que se presenten ante la junta y oír a uno y otros.

Se da cuenta de una comunicación del Instituto de Reformas interesando que se resuelva por mediación de la Junta la cuestión suscitada entre patronos y obreros panaderos.

Se enteró de una comunicación de la sociedad de obreros panaderos agradeciendo el interés de la Junta en armonizar las cuestiones entre patronos y obreros.

Se toma el acuerdo de poner especial cuidado en que en los talleres de modistas y sastres cumplan la ley del descanso, solicitando de la Alcaldía que lo encargue a la guardia municipal.

En vista de la R. O. del 13 del actual se acuerda continúe en sus funciones la comisión inspectora de la Junta.

No habiendo más asuntos de que tratar se levantó la reunión.

Emilio Enseñat

He aquí un nombre que para muchos sonará a novedad, y que desde anoche lo pronuncian con deleite los que tuvimos la satisfacción de asistir al Concierto en Bellas Artes.

Petra puede vanagloriarse de contar entre sus hijos al eximio pianista del cual, sin conocerle, nos llegaban halagadoras noticias en el verano de 1906. No arribábamos la esperanza de oír un artista tan completo, pero después del último tiempo de la Sonata quasi una Fantasia op. 27 de Beethoven (primer número que nos fué dado escuchar) nos convenció Enseñat por entero. Había subyugado al auditorio que no sabiendo que admirar más, si la dicción exquisita ó un mecanismo preciso, aplaudía sin cesar hasta que el joven y complaciente pianista nos regalaba con la audición de un precioso Scherzo de Mendelssohn.

Ya en el intermedio llovieron las felicitaciones merecidas, la atmósfera estaba caldeada y con entusiasmo que repercutía en todo el Círculo nos disponíamos a oír la segunda parte.

Un programa para satisfacer a los más exigentes. Como dijo Enseñat el Impromptu en si bemol (Tema con variaciones), Au soir (Schumann), la primer Balada y un Nocturno de Chopin; y la difícilísima Polonesa en la bemol del mismo autor! Un portento de ejecución nítida y potente. Enseñat ha reunido en valioso ramillete todas las cualidades características de la escuela parisiense, sabe aprovecharlas y se le notan desde luego por la penetración en la música de género diverso de cada autor que se traduce en una interpretación fiel de las obras y en la distinguida elegancia del buen estilo que posee. Después de las ovaciones calurosas que acompañaban al final de cada número fué llamado muchas veces a la tarima el selecto pianista, y, galante, nos concedió el bis del Scherzo de Mendelssohn.

¿Dónde estuvo mejor? Ejecutando bien todos sus números, la única manera de contestar á tan difícil pregunta es nuestro vehemente deseo de una nueva audición. Y á los que pregunten por el nue-

vo concertista no sabemos responder sino que «hay que oírle». Y perdone el amigo Enseñat la rudeza de nuestra afirmación. Cuando guía la pluma el entusiasmo causado por una impresión excelente lo último que acude es el tecnicismo.

Hay que oírle. Esta es la sincera expresión de nuestra admiración al distinguido pianista á quien felicitamos nuevamente.

SEBASTIÁN MIRALLES.

En honor del Rey D. Jaime

Los concejales que componen la Comisión de Fomento y Beneficencia del Ayuntamiento siguen trabajando para organizar los actos con que se piensa conmemorar el centenario del rey Don Jaime I.

El presidente de la Comisión señor Castaño, piensa someter á la aprobación de sus compañeros un proyecto basado sobre las siguientes bases:

1.º Marcar los puntos principales del itinerario que recorrió el Rey don Jaime I en su venida á Mallorca, por medio de columnas ó lapidas en las que se inscriban brevemente los hechos culminantes referentes á cada punto.

De este itinerario se daría cuenta á las Comisiones catalana y valenciana, para que cuenten con esta expedición [si resuelven venir á Mallorca.

2.º Organizar en su día una expedición que recibiera en Santa Ponsa á los catalanes y valencianos que vinieren y visitar con ellos los puntos designados.

3.º Anunciar un concurso para la publicación de una obra en la cual se detallan en lenguaje acomodado á las inteligencias infantiles, los hechos del Rey don Jaime I concernientes á Mallorca, Menorca é Ibiza, desde que resolvió venir hasta su última salida de estas islas.

4.º Publicar el índice de Privilegios concedidos á Mallorca por don Jaime I y sus sucesores, según lo tiene preparado el Archivo municipal.

5.º Reproducir la procesión de la Colcada y en ella estrenar el Ayuntamiento la senyera que tiene acordado se confeccione, añadiendo otra, tal como la que enarbola en Palma, al tomarla por asalto el Rey Conquistador.

Si no pudiese hacerse la Colcada suplirla con una procesión cívica ó otra manifestación equivalente.

6.º Si el Ayuntamiento acordase la conservación de la puerta de Santa Margarita, inaugurar las obras ó presentarla el día del aniversario tal como haya de quedar arreglada, pasando por ella la Colcada á que se refiere el párrafo anterior.

Hay otros detalles que el señor Castaño no quiere hacer públicos sin antes haberlos dado á conocer á sus compañeros de Consistorio; sin embargo manifestó ayer que con objeto de obtener recursos con que atender á los gastos podría organizarse una exposición de flores en la Lonja de la que podrían encargarse las señoras y señoritas de esta ciudad.

Velada literaria-musical

Brillante y sumamente agradable resultó la que ayer noche se celebró en la casa-colegio, que tienen establecida en Palma, calle del General Barceló, los religiosos ligorinos. Nutrida fué la asistencia de los estudiantes, padres de éstos y otros caballeros, no faltando gran número de sacerdotes y religiosos de distintas órdenes. Las poesías bien elegidas eran hábilmente declamadas en francés, en inglés y en mallorquín por los jóvenes estudiantes. Los excelentes diálogos, las amenas conversaciones y todas las composiciones en prosa eran elegantemente interpretadas por los inocentes niños. La parte musical, ya en el piano, ya en el canto, fué también muy notable. Brevísimos parecían los largos ratos, en que entretenían y solazaban á los concurrentes el canto suavísimo y sutilísima música. No era extraño, sino muy natural, que los aplausos generales se extendieran por el espacio so salón por mucho tiempo. No sé que admirar más en la velada que nos ocupa, si el acierto y maestría de los autores de las composiciones, tanto en verso como en prosa, ó la finura y naturalidad de los jovencitos, que las recitaban. Una nota notable se pudo ver en la

despedida tierna y amorosa, que un niño candoroso en nombre de todos los estudiantes de aquel centro docente hizo al dignísimo presidente de aquella velada literario musical, Rvdmo. Sr. D. Antonio M.º Massanet, preconizado Obispo de Segorbe quien conmovido felicitó á aquellos profesores y á aquellos colegiales y á su vez se despidió de aquellos, en cuyas almas había sembrado la semilla de acertados consejos. ¡Dios bendiga los esfuerzos de los hijos del gran S. Alfonso M.º de Ligorio! ¡Ojalá durante las vacaciones, y siempre, conserven grabados en sus corazones los pequetinos los consejos de sus maestros!

Boletín religioso

SANTOS DE MAÑANA Santos Zenón y Honorato

Oración de Cuarenta Horas Continúan en San Felipe Neri en honor de la Sagrada Familia y en sufragio de varios difuntos. Exposición á las seis, á las diez Tercia y Misa mayor con sermón por el Rdo. P. Antonio López del Oratorio; por la tarde á las cinco y media Rosario, novena de Belén y reserva de S. D. M.

Otras funciones En la Misa mayor de la Catedral Basílica predicará el M. I. Sr. D. Antonio M.º Alcover, canónigo Magistral.

En San Francisco, á las siete y media, misa de Comunión general para los Terciarios de San Francisco; por la tarde á las cinco y media rezo de la Sagrada Corona; reunión mensual para los Terciarios con exposición de S. D. M. y plática por el R. P. Juan A. García, franciscano. Los que asistan podrán ganar indulgencia plenaria.

En el Socorro, función del Cuarto Domingo: A las siete y media misa de Comunión general para los cinturados y cofrades de la Virgen de la Consolación y Correa; por la tarde á las seis, se rezará el Sto. Rosario, al que seguirá exposición, sermón por el R. P. Ambrosio García y reserva del Santísimo.

Visita á la Corte de María A Ntra. Sra. de la Cueva Santa en Sta. Clara.

LUNES 23 SANTOS Santa Victoria virgen y el beato Nicolás Factor

Oración de Cuarenta Horas Continúan en S. Felipe Neri en honor de la Sagrada Familia y en sufragio de varios difuntos. Exposición á las seis, á las diez Misa mayor; por la tarde á las cinco y media Rosario, novena de Belén y reserva de S. D. M.

Visita á la Corte de María A Nuestra Sra. de la Soledad en las Miñonas.

Ferrocarril Palma-Sóller

Por acuerdo de la Junta de Gobierno se hace presente á los señeres accionistas que desde el día 15 de Enero de 1908 hasta el 15 de Marzo del mismo año, estará abierto el pago del cuarto dividendo pasivo, del 12 y medio por ciento, en Sóller, en las Oficinas de esta Sociedad, en las del Banco de Sóller y en las de la Sucursal del Crédito Balear, de 9 á 12 de todos los días laborables y en Palma quedará también abierto el pago de dicho dividendo pasivo, durante igual tiempo, en las Oficinas de las Sociedades «Crédito Balear» y «Fomento Agrícola de Mallorca», siendo indispensable que al verificarse el pago se presenten los títulos de las acciones respectivas.

Sóller 15 Diciembre de 1907.—El Director Gerente, Lorenzo Rosés.

JUAN CALCINA Pintor y empapelador

Se facilitan presupuestos Colocación de papel á UN REAL SOLO

Especialidad en decorar habitaciones á precios económicos 70—Jaime II—70—Palma

Para Navidades

Despacho de vinos de todas marcas, Moscatels, Málaga, Jerez y vinos añejos de clases superiores y garantidas. Santo Cristo, 20—Palma PEDRO JOSÉ ESBARRANCH

SE VENDEN

varios utensilios propios para la industria de Cerería y Coniteria. Informes: Agencia de Publicidad.—Luz, 21.

Para los pintores

empapeladores é industriales en general Se vende una regular partida de periódicos y libros usados propios para empapelar habitaciones, para embalar y otras aplicaciones.—Informes: Agencia de Publicidad.—Luz, 21.

Información telegráfica

Desde Madrid

(De nuestro corresponsal especial) Asuntos de Baleares

Las comunicaciones marítimas Madrid 21 (9'15). En la primera sesión, después de las vacaciones parlamentarias, el ministro de Fomento Sr. González Besada, presentará á las Cortes el proyecto de ley de las comunicaciones marítimas en las que se incluyen las de Baleares.

Varias noticias

Pésame—Suscripción Madrid 21 (1'45) El Sr. Dato ha telegrafado á la hija del escritor Alfredo Calderón dándole el pésame por la muerte de su padre.

La Asociación de la Prensa ha abierto una suscripción en favor de la huérfana.

Necrologías.—Entierro

Madrid 21 (1'30) La prensa publica artículos necrológicos dedicados á la memoria de Alfredo Calderón.

El entierro de éste, celebrado en Valencia, ha sido civil.

El alcalde no asistió no permitiendo tampoco que asistiera la banda municipal.

El sueldo de los diputados—Francuicias á los diputades.

Madrid 21 (1'55) En el presupuesto del Congreso se aumenta el sueldo á los ugieres.

Se ha elevado á 8,000 kilómetros el número de los contenidos en los Carnets de viajes kilométricos que se facilitan á los diputades.

Se trabaja para conseguir se les conceda libre circulación, como sucede en el extranjero.

Almuerzo

Madrid 21 (2'00) La familia real ha almorzado invitada por la Infanta Isabel, en el palacio de la calle de Quintana.

Trabajando en el Cine.—Retraimiento de los liberales.—Las dietas de los diputades.

Madrid 21 (2'05) Hoy continuó trabajando «el Cine», á pesar del retraimiento á que tanto van aficionándose los liberales.

Intervinieron en las discusiones con mucha extensión el señor Cambó, y los señores Gutierrez, Vega y Bugallal.

Se trató de las dietas de los diputades, indicándose podrían hacerse mensualmente ó pagándose á fin de año después de la liquidación de los presupuestos.

Reorganización de las Juntas de Instrucción.—El infante don Fernando en Berlín.

Madrid 21 (9'15) Hoy publicará la Gaceta de Madrid una R. O. reorganizando las Juntas de Instrucción, que ayer fué puesta á la firma del Rey por el señor Besada.

El infante don Fernando llegará hoy á Berlín para asistir en representación del Rey de España al bautizo del nieto del Kaiser.

De Instrucción pública.—El aumento de Melquiades Alvaréz rechazado.

Madrid 21 (9'20) El ministro de Instrucción pública y el Gobierno no parecen dispuestos á aceptar en globo el aumento que pide Melquiades Alvaréz.

Aceptarán únicamente las mejoras señaladas cuando se discute el articulado.

Decreto de La Cierva y la industria navajera.

Madrid 21 (9'25) En Gobernación se han recibido telegramas de la mayoría de provincias participando haber recogido la policía crecido número de armas blancas prohibidas por el decreto de La Cierva.

La industria navajera ha decidido protestar del decreto, por entender que ataca á la propiedad privada.

La comisión verá hoy á Maurra.

Discusión de los presupuestos.—Vacaciones.

Madrid 21 (9'35) Al terminar ayer la sesión el señor Dato hizo ante nosotros estas declaraciones: si las minorías no tienen más prósito que salvar concretamente su voto, habilitando la sesión de mañana domingo para tratar de los ingresos y del articulado de Instrucción Pública, las vacaciones parlamentarias podrán empezar el lunes 23.

Si por el contrario desean discutir hoy los 62 votos de las enmiendas y los 22 votos particulares presentados, renunciaremos las vacaciones, pues, como no hay conflicto constitucional, se prorrogarán hasta el 31 de diciembre la discusión del presupuesto hasta la aprobación de los nuevos.

Conste, añade el Sr. Dato, que llevamos en la actual legislatura 128 sesiones; no hemos perdido el tiempo.

RECIO.

Desde Barcelona

(De nuestro corresponsal especial) Proyecto de una exposición internacional—Proposiciones ventajosas.

Barcelona 21 (10'35) Una representación de una entidad extranjera ha visitado al alcalde manifestando el propósito de celebrar una Exposición internacional en Barcelona.

Todos los gastos de la misma correrían á cargo de la mencionada entidad, quien se encargaría de levantar edificios por su cuenta, que cedería luego á la Ciudad.

Registros de la policía.—Cien mil timbres móviles falsificados Barcelona 21 (10'50)

La policía ha practicado un registro en una casa de [Gracia, incautándose de cien mil timbres móviles de cincuenta céntimos, falsificados en el extranjero.

Corresponsal. INFORMACIÓN OFICIAL

Sesiones parlamentarias

Senado Abrese la sesión á las 3'32. Preside el Sr. Azcárraga.

Se entra en el orden del día, continuando el debate sobre la organización marítima.

El señor Palomo consume el tercer turno contra el artículo 2.º

Hace un examen detenido de la organización de la armada con arreglo al proyecto, poniendo reparos á las facultades concedidas á algunos organismos.

El Sr. Luaces, de la Comisión, le contesta.

Justifica el pensamiento que informa la creación del Estado mayor y demás dependencias.

Apruébase el artículo 2.º Se deshechan varias enmiendas al 3.º

Abrese el debate sobre el artículo, que impugna el Sr. Palomo y lo defiende el Sr. González Vallarino.

Queda aprobado. Se deshechan y retiran enmiendas de los Sres. Concas, de Buen y Carranza.

Intervienen en la discusión dichos senadores y los Sres. Montes Sierra, Loygorri y Sánchez Toca.

El Sr. Palomo defiende una enmienda sobre los derechos de los jefes y oficiales que mandaban buques en la campaña de Cuba y Filipinas.

El ministro de Marina opónese á su admisión.

Se suspende el debate y se levanta la sesión á las 8'30.

Congreso

Abrese la sesión á las 3'10. Preside el Sr. Dato.

El ministro de la Guerra lee el proyecto de cesión del Cuartel de Santa Engracia por el Ayuntamiento de Zaragoza.

Se entra en el orden del día. Desfístese el presupuesto de Instrucción.

El señor Llosas habla para alusiones.

Censura la organización de la primera enseñanza.

Dice que no debe existir las escuelas llamadas incompletas.

Pide atribuciones para las Juntas locales.

Respecto á la cátedra de Religión opina que restablézcase al estado anterior á 1901.

Aboga por supresión de los derechos de examen.

Censura el abandono de los Archivos, Museos y Bibliotecas.

El Sr. Francos Rodríguez consume el tercer turno.

Habla en nombre de la minoría democrática.

Pide el aumento del número de escuelas.

Afirma que el presidente del Consejo, diligente en todo, no lo era en asuntos de enseñanza.

Censura la gestión del ministro de instrucción.

Manifiesta que el presupuesto no tiene un aumento progresivo como los demás.

Lee datos relativos á los gastos de otros países en instrucción.

Pide se cumpla la ley de 1887.

Describe el estado en que encuéntrase la instrucción primaria y termino diciendo que la cuestión de la enseñanza en España es de primordial trascendencia y que seguirá luchando para conseguir los aumentos y reformas necesarias.

El señor Silió contestó diciendo que se confunden los dos problemas, el de la enseñanza pública y el del presupuesto.

Está conforme en salir del estado actual pero dijo no es obra del presupuesto.

Añadió que la reforma de la enseñanza tiene su mayor enemigo en los derechos adquiridos.

El dinero del contribuyente no puede malbaratarse como quieren las oposiciones.

Protestó de la suposición de que el partido conservador opóngase á la reforma de la enseñanza. Opónese á que sin orden ni método se gasten 5 millones.

Rectifica el señor Francos. El ministro de Instrucción hace el resumen de la totalidad.

Dijo se han inspirado los oradores en sentimientos de oposición no al presupuesto sino á la labor del ministro.

Leyó datos de los presupuestos anteriores para demostrar que el actual es el más nutrido que se ha presentado al Parlamento.

Rechazó la responsabilidad en cuanto á deficiencias de personal.

Afirmó que dentro del profesorado hay elementos aprovechables pero la reforma debe encaminarse á la dirección de enseñanza y del método pedagógico.

Negó que la enseñanza sea una función exclusiva del Estado. Declará que el primer maestro es el padre y terminó manifestando que creía haber demostrado la injusticia de las censuras dirigidas.

El señor Alvarez (don Melquiades) habla para alusiones; recordó su afirmación al discutirse la reconstitución del poder naval, afirmando que debía ser simultánea con las reformas de instrucción.

Admitió la división de la enseñanza en primaria, secundaria y superior.

Sostuvo que lo primero hoy es hacer maestros y enviar gentes al extranjero y traer profesores bien retribuidos.

Elogió la rectitud del actual ministro, pero, dice, le falta vocación para serlo.

Censuró lo ocurrido este año con los pensionados y terminó diciendo que el aumento que se propone no será dinero perdido y servirá para la regeneración de la Patria.

Suspéndese el debate, léense algunos votos particulares al presupuesto de ingresos y un dictamen sobre un crédito extraordinario del presupuesto de guerra.

Levántase la sesión á las 8'35.

ESPECTACULOS

Principal Función para hoy á las ocho. Quo Vadis ó El incendio de Roma

En los Obreros Católicos Función para mañana, á las 8 y cuarto: María del Carmen y Un Musich de Regiment

Teatro Lírico Función para hoy, á las seis y media: Ninon

Función para hoy, á las 8 y media: Los Sobrinos del Capitán Grant

Cinematógrafo Truyols Programa nuevo para hoy: Todas las noches secciones de seis á nueve. Estrenos todos los días. Entradas 15 céntimos

Asistencia Palmesana Todos los días de cinco y media á diez noche variadas sesiones de Cinematógrafo. Entradas 10 céntimos

La Protectora Cinematógrafo permanente.—Estrenos todos los días. Sesiones de 5 y media á 10 noche.

“Mi esposa Francisca Rodríguez, de 33 años de edad, empezaba á estar atacada de los pulmones á consecuencia de un aborto mal cuidado. La

EMULSIÓN SCOTT

parece que era precisamente lo que necesitaba, pues habiendo tomado algunas botellas, se encontró completamente bien.”

(Firmado) Juan García Marín.

Ruem. (Jain), Calle Misas No. 9. Septiembre 15 de 1904.

La Emulsión SCOTT le guardará de todas las molestias tanto antes como después de dar á luz. Nada aliventa el dolor y la fatiga y le llena á uno de vigor y bienestar, como la Emulsión SCOTT.

¡Ninguna otra emulsión en el mundo posee las propiedades vigorizadoras y curativas de la Emulsión SCOTT, porque únicamente la de

¡Cualquier emulsión SCOTT se compone de los mejores ingredientes puros y más valiosos por el procedimiento perfeccionado de SCOTT.

Emulsión Scott

¡Frúese el gusto agradable y la digestión que es la de Scott, evitando así, por una muestra gratis, el peligro de comprar falsas emulsiones! D. Carlos Marés, Calle de Valencia 233, Barcelona, 75 cts. en botellas para el extranjero.

En todas las farmacias y droguerías.

Emulsión Scott

¡Frúese el gusto agradable y la digestión que es la de Scott, evitando así, por una muestra gratis, el peligro de comprar falsas emulsiones! D. Carlos Marés, Calle de Valencia 233, Barcelona, 75 cts. en botellas para el extranjero.

En todas las farmacias y droguerías.

NAVIDAD DE 1907

Como todos los años se expenden en la fábrica de
VICENTE ROSELLÓ
139, OLMOS, 139

Turronec, dulces, peladillas, bombones, chocolates, frutas al natural, en almibar, glaseadas y cristalizadas. — Completo surtido en barquillos de todos precios y variada repostería selecta. Todo á precios de fábrica.
Cajitas propias para regalo, que tanta aceptación han tenido.
Nota.—Todas las materias empleadas en la fabricación son de primera calidad y por tanto los productos son garantidos.
Premiados con medalla de ORO y PLATA, en las exposiciones de Barcelona y París.

DE LA TARDE

Teatrales

Principal

«El Matrimonio interino» comedia en tres actos arreglada á la escena española por el escritor fésivo Vital Aza es la obra que ayer se representó en el Principal.

Los que asistieron á nuestro elegante y primer coliseo llenaron más de media sala celebrando todos las ingeniosas escenas y los satíricos chistes de que se halla llena la obra.

Las Sritas. Bremón, Sánchez y Segura y los Sres. Villagómez, Diaz Adame y Cantalapedra, estuvieron admirablemente en sus respectivos papeles, sabiendo permanecer durante la obra sin caer en la exageración, cosa muy facil en esta clase de *vaudevilles*.

«El Matrimonio interino», reúne la mala condición de ser su argumento algo escabroso en lo tocante á su moralidad, y de desear sería que la Empresa del Principal procurase abstenerse de poner en escena obras de esta índole, contando como cuenta con un nutrido y extenso repertorio que reúne excelentes cualidades morales.

Lirico

Anoche tuvo lugar en este coliseo el beneficio del actor cómico Sr. Fernández, presentándose la conocida y popular obra «El Rey que Rabió», en el que el beneficiado fué con justicia aplaudido.

En el desempeño de las obras los actores estuvieron bastante acertados.

Teatro Nuevo

Hoy se celebrará la apertura de un nuevo teatro en la plaza Mayor y en el sitio conocido por *Es Recó*.

La compañía es una troupe excéntrica musical de variedades que se dedica al cultivo de la opereta, zarzuela, ilusión moderna y transformación estilo Frégoli.

Las secciones empezarán todos los días á las seis y media.

Las armas prohibidas

Con fecha 18 del presente mes, publica la *Gaceta de Madrid* una R. O. disponiendo que las armas prohibidas decomisadas se entreguen ó remitan sin demora al gobierno civil de la provincia, para su inmediato envío al Parque de Artillería, caso de haberlo en la capital, y si no lo hubiere, para que se inutilicen en el mismo gobierno, levantando acta del número y clase de las armas destruidas, y remitiendo copia de ella á dicho ministerio;

Que en igual forma se proceda respecto de las armas lícitas, con excepción de las de caza, que se ocupen á quienes carezcan de licencia para su uso, una vez celebrado el juicio de faltas correspondiente; y

Que en lo relativo á armas para cazar que se decomisen, se sigan observando los preceptos de la ley que regula el ejercicio de la caza.

En la «Democracia Balear»

Una Velada

Hé aquí el programa de la función que se celebrará, mañana por la noche en la *Democracia Balear*:

Primera parte

- 1.º Estudiantina andaluza para piano á cuatro manos por las señoritas Mateu hermanas.
- 2.º Monólogo por el señor Perrelló.
- 3.º Romanza por un aficionado.
- 4.º Jotas cantadas por el señor Oliver.
- 5.º Luisa vals para guitarra por la niña Riutort.
- 6.º Polonaise Chopin opera

26 en mi mayor para piano por la Srta. Mateu (A.)

7.º Vals Faust Gounod para guitarra, laud y bandurria, por las niñas Llobera, Ballester, Mayol y Bauzá.

Segunda parte

- 1.º Romanza por el Sr. Amengual.
 - 2.º Rosinyol melodía para violín, piano y canto por las hermanas Mateu y Fiol Victoria.
 - 3.º Elegante vals para guitarra por el joven Sr. Saletas.
 - 4.º Pobre Valbuena para guitarra, tango por el joven Sr. Martínez.
 - 5.º Poupurri flamenco para piano y bandurria por la Srta. Mateu y la niña Mayol.
 - 6.º Malagueña para guitarra por la niña Llobera (L).
 - 7.º La «peresa», poesía por la niña Mayol.
 - 8.º Jone sinfonía para bandurria, laud y guitarra por los hermanos Saletas y el Sr. Perrelló.
- Finalizará con algunos baillables.

La feria de Santo Tomás

La concurrencia de compradores este año en el mercado de pavos y lechonas ha sido mucho más numerosa que los años anteriores.

El tiempo espléndido que ha reinado ayer y hoy ha favorecido grandemente la venta.

Los payeses que han venido á Palma han sido muchos llegando al extremo de que esta pasada noche han tenido que pasarla más de trecientos en las calles, en vista de que en las fondas y hostales no se disponía de sitio.

El mercado de turronec de la plaza Mayor también estuvo anoche muy concurrido reinando el orden más completo no notándose, gracias á la vigilancia desplegada por la guardia municipal, aquellos grupos de jóvenes alegres que se entretenían en zarandear á los tranquilos paseantes con sus continuos empujones los años pasados.

Carnet mundano

Banquete

El director del Banco *Vitalicio de España*, don José Peyret, obsequió anoche en un banquete, que se celebró en el *Grand Hotel*, á varios de los amigos que tiene en Palma. Asistieron varios redactores de la Prensa local.

El menú fué espléndido. El señor Peyret brindó por la prosperidad de los comensales y de sus familias.

Los demás comensales brindaron por la prosperidad del Banco *Vitalicio de España*.

Congreso Agrícola

Conforme se acordó fen el X Congreso agrícola organizado por la Federación agrícola Catalana-Balear y que se celebró en Manacor el XI se ha de celebrar en la ciudad de Vich.

Tendrá lugar durante los días 7, 8 y 9 del próximo Junio, y á juzgar por las materias que en dicho Congreso se han de discutir, revestirá verdadero interés é importancia.

He aquí un breve extracto de los principales temas y ponencias:

Tema I.—Medis pera que la cria del bestiar sia lucrativa.—*Ponent*: D. Joseph Zulueta y Gomis, agricultor y Diputat á Cortes.

Tema II.—Bestiar de peu rodó.—*Ponent*: D. Joan Arderius, veterinari de Figueras y Professor de la Cátedra Agrícola *Pere Grau* dels Estudis Universitaris Catalans.

Tema.—Bestiar porquí.—*Ponent*: D. Joseph M.º Bofill, del Patronat de la Granja Agrícola de San Juliá de Vilatorra.

Tema IV.—Remugants.—*Ponent*: D. Joseph M.º Masó y Escubós, agricultor.

Tema V.—Estables, menjadores y jassos.—*Ponent*: Francisco X. Tobella, perit agrónom y director del *Art del Pagés*.

Tema VI.—Engreix del bestiar.—*Ponent*: D. Ignasi Girona, agricultor y Diputat á Cortes.

Tema VII.—Higiene pública aplicada als animals doméstichs.—*Ponents*: D. Félix Sala, veterinari de Vich y don Jaume Thos, veterinari de Tona.

Tema VIII.—Cultius de la Plana de Vich y conveniencia d'estendrer més el cultiu de les Planes forratgeres.—*Ponent*: D. Joseph Poquí, agricultor.

Notas

Bibliográficas

La Santa Misa explicada

La *Librería y Tipografía Católica* de Barcelona ha editado por primera vez en lengua española, el tratado de Dom Próspero Guéranger, *La Santa Misa explicada*, traducción de la sexta edición francesa por D. L. Acosta. Conocida la vasta erudición litúrgica del sabio Abad de Solesmes, no es de extrañar el éxito de todos sus libros de este género, entre los cuales ocupa muy señalado lugar el que hoy nos ocupa. En ningún otro se hallará tan minuciosamente detallada la significación de las partes todas del incruento Sacrificio y de sus oraciones y ceremonias, cuyo origen, simbolismo y profundo espíritu dogmático y moral desentraña el esclarecido autor y presenta al estudio y consideración del fiel cristiano, para avivar su devoción y piedad en orden al mismo.

Para oír bien la Misa, es condición muy ventajosa conocerla bien, y ningún texto puede servir para eso tan oportunamente como ese tratado del sabio Dom Guéranger, que por vez primera podemos saborear en lengua castellana. Se han añadido al librito algunas oraciones para la Confesión y Comunión á fin de completarlo como devocionario cotidiano.

Agresión en Inca

Hace algunos días que riñeron en el predio *Son Perelló*, del término municipal de Inca, los mozos de labranza del mismo Jorge Torrens Fornés, natural y vecino de Llubí, y Rafael Quetglas Riera, natural de Manacor y vecino de Llubí.

Este último agredió al Torrens con un cuchillo, ocasionándole una herida en el vientre, en el lado izquierdo.

Reconocido el agredido por un médico, éste certificó que la herida que había recibido era de pronóstico reservado.

La guardia civil del puesto de Inca, después de activas pesquisas, ha detenido al agresor, el cual ha sido puesto á disposición del juzgado.

Para Ibiza

El Gobernador civil de esta provincia, D. Laureano de Alcazabal, ha recibido del Alcalde de Ibiza el siguiente telegrama:

«Sin perjuicio del derecho á per cibir los dos años que faltan, creo este Ayuntamiento estaría conforme liquidación provisional arbitrio limpia puerto Ibiza que resulta favorable por tener que reintegrarse más de ochenta y cinco mil p setas. Agradezco á V. S. y demás personas citadas (Sres. Alcover y Morales) sus gestiones é interés».

Esta tarde el diputado conservador por Ibiza, D. Emilio Morales, ha enviado un telegrama al diputado á Cortes por la misma, D. Luis Tur, para que gestione cerca del ministro de Fomento el pago, cuanto antes mejor, de la mencionada cantidad.

En igual sentido ha teleografiado también hoy al Gobierno el señor Gobernador civil.

La «Escuela de Comercio»

Ayer tuvo lugar en la «Escuela de Comercio» la reunión previamente convocada por el Director de dicho centro docente.

A la reunión asistieron representantes de casi todas las escuelas de esta ciudad entre los que figuraban algunos de las comunidades religiosas que tienen establecidos colegios en esta localidad.

El señor Director después de manifestar el objeto de la reunión

encareció á los reunidos la necesidad de que le ayudasen en sus trabajos que tenían por fin el de hacer lo posible para que dicha Escuela adquiriera gran desarrollo, ya que las materias que en ella se estudian son altamente beneficiosas para el porvenir de la juventud.

Los asistentes manifestaron al Sr. Director su unánime deseo de que la Escuela Superior de Comercio alcanzase en Palma gran desarrollo, ofreciendo al mismo tiempo su apoyo eficaz, del modo más absoluto é incondicional.

Nota Comercial

Mercado de Palma.

Hé aquí los precios que han regido hoy en el mercado de esta capital:

- Almendrón nuevo, 84'00 á 00'00 los 42 Kl.
- Avena blanca del país, 7'00 los 70 kl.
- Id. forastera, hl. 8'50 á 00'00 id. negra 25'50 á 00'00.
- Cebada, hl. 13'00 á 00'00.
- Habas blancas viejas 18'25 á 00'00 id. Id. negras viejas 17'00 á 00'00 id. Id. negras nuevas 16'50 á 00'00.
- Trigo 16'25 á 00'00 los 70 litros.
- Candeal, 18'00 á 00'00 id.
- Maiz pequeño 24'50 á 00 los 100 kilogramos.
- Id. grueso 22'50 los 100 litros.
- Arroz amonquili 28'50 á 35'00 el sa de 80 kilos.

Gacetillas

Los Ayuntamientos de Bañalbar y Petra han enviado hoy al señor Gobernador la relación de los locales designados para instalar los colegios electorales en las elecciones que se celebren durante el próximo año.

Los Ayuntamientos de La Puebla, Alcudia, San José y Formentera han remitido hoy al señor Gobernador la distribución hecha de los locales en que deberán instalarse los colegios electorales en las próximas elecciones.

Muy animado se ha visto esta mañana el mercado celebrado en esta ciudad.

En la secretaría de los Ayuntamientos de Formentera y Selva se hallan expuestos al público, á efectos de reclamación, los reparos de consumos de aquella villa para 1908.

Por el presidente de esta Audiencia provincial se cita, llama y emplaza á Pedro Antonio Salvá Coll y á Antonio Salas Ferrer.

Ayer en la plaza mayor riñeron dos sujetos por cuestiones de trabajo.

Uno de ellos prodigó al otro una tal bofetada que le abrió una herida en una ceja.

El agresor fué detenido y será puesto á disposición del Juez competente.

Hemos recibido del señor Gobernador y del señor Alcalde un atento B. L. M. en el que se nos invita al acto solemne de la repartición de premios á los niños que en los últimos exámenes celebrados en las Escuelas públicas, los hayan obtenido y que tendrá lugar mañana en el salon de sesiones del Ayuntamiento á las once de la mañana.

Agradezcamos la distinción para con nosotros tenida.

Mañana, á las seis de la tarde, se dará en la Cámara de Comercio una Conferencia pública que estará á cargo de don Julio Perez y Mendez de Losada, Director de la Escuela de Comercio de esta Ciudad.

El tema que desarrollará dicho señor será: *Consideraciones sobre el Crédito*.

Un ciclista que bajaba esta tarde á gran velocidad por la calle del Conquistador ha tenido la desgracia de caerse, produciéndose varias heridas leves en la cabeza y pierna derecha.

En seguida ha sido auxiliado por varios transeúntes, algunos de los cuales le han acompañado á su domicilio, que lo tiene en el caserío de *Son Espanolet*.

Á LOS FABRICANTES DE TEJIDOS

Se venden: una máquina de hacer carretes (vulgarmente llamada máquina de canón) sistema moderno, en buen estado; un urdidor y otros objetos propios para dicha industria, todo á precios ventajosos.

Informes: Agencia de Publicidad—Luz, 21

Almacenes JUAN MATONS. Véase el anuncio en 4.ª página.

Información telegráfica

Desde Madrid

(De nuestro corresponsal especial.)

Asuntos de Baleares

«La Gaceta de Madrid».—Cátedra vacante.—Nombramiento de médico de la Comisión mixta.

Madrid 21 (12'15)

La «Gaceta» anuncia la provisión á concurso de la cátedra de lengua alemana en la Escuela Superior de Comercio de Cádiz vacante por traslado del catedrático propietario D. Pedro Bonet de los Herreros á la Escuela de Palma.

También publica el nombramiento de médico de la Comisión mixta de reclutamiento de Baleares á favor del médico segundo de Sanidad militar D. Nemesio Díaz Medina propuesto por el capitán general de esa región.

Varias noticias

Rehabilitación

Madrid 21 (12'55)

Se ha presentado á las Cortes un proyecto de ley, pidiendo la rehabilitación del teniente coronel señor Toscano, perteneciente al cuerpo de infantería, que fué condenado por el tribunal Supremo el año 1892, siendo reparado del servicio y sufriendo prisión accesoria.

Toscano ha sufrido siete años de prisión y el ser puesto ahora en libertad obedece ha haber declarado el tribunal de la Rota que no cometió el delito de bigamia que se le imputaba.

Lo que con Toscano ha sucedido puede servir de consuelo á los marineros de la *Isleña*.

Sesion suspendida por falta de número.—Cambó á Barcelona

Madrid 21 (14'20)

La sesión matinal del Congreso no se ha celebrado por haber pedido el diputado Sr. Suarez Figueroa que se contase el número de diputados y haber resultado no haber el reglamentario para poder celebrar sesión.

En el exprés de esta tarde marcha á Barcelona el diputado solidario Sr. Cambó.

La Reforma local y los catalanistas.—Satisfacción de los solidarios.

Madrid 21 (14'45)

Puedo afirmar que después de la conformidad con las peticiones catalanistas de Moret, Canalejas, Azcárate y Llorens, llevaránse á la ley de administración local todo integro el programa del Tivoli, concediéndose las mancomunidades permanentes, beneficencia, Instrucción y Obras públicas.

Cambó, Ventosa y Carner, dicen estar satisfechos como lo estará toda Cataluña por el alto patriotismo de Maura; de que ha dado pruebas tan relevantes con su Proyecto de Administración local pronto á convertirse en ley.

Estado del proyecto de administración local.—Suspiciencias de los catalanistas.

Madrid 21 (14'50)

En este momento ha terminado el examen total de la parte provincial de la nueva vida local.

Cambó y Carner han solicitado que, en la base tercera adicional, plantéense concretamente las atribuciones que tendrán las mancomunidades, para que no ocurra que al pedir Cataluña aquello que crea necesario para la vida local no se diga que pide la luna, pues según parece afocanse contra ella los odios del resto de las regiones á quienes les falta espíritu regional.

Maura ha recogido las aspiraciones de todos para llevarlas al Consejo.

Servicio Extranjero

(Especial para la GACETA)

Paris

(Expedido á las ocho de la mañana en Paris)

Se ha desmentido oficialmente que la detención de cinco soldados coloniales en las maniobras recientemente verificadas en Perpignan fuera motivada por haber disparado dichos soldados con bala y contra los oficiales.

La verdadera causa de la detención no es otra que el haberse ausentado dichos soldados del regimiento sin tener para ello el correspondiente permiso.

Paris

(Expedido á las ocho de la mañana en Paris)

Telegramas recibidos de Peterburgo comunican que mientras se celebraba en el teatro «Marie» una función de gala con motivo de la fiesta onomástica del Zar, se puso repentinamente enfermo el ministro de Comercio falleciendo al poco rato de resultados de un ataque cardiaco.

La representación prosiguió.

Berlin (Expedido á las ocho de la mañana en Berlin)

Continúa la vista del proceso instruido contra Harden por supuesta calumnia contra Molke.

La sesión de hoy ha sido secreta.

Ha declarado la esposa de Molke quién ha rectificado su primera declaración, afirmando que siempre fué Molke modelo de maridos.

La defensa de Harden dice que su defendido fué provocado á un duelo por Molke y que aquél se querrelló ante los tribunales.

Paris (Expedido á las 8 de la mañana en Paris)

Dicen de Teheran que los nacionalistas han abandonado el Parlamento.

El Shah ha llamado á Niran para que forme ministerio.

El pueblo continúa mostrándose hostil.

El Zar de Rusia parece que no piensa intervenir en la política interior de Persia.

Bursátiles

BOLSA DE MADRID

Cambios 20 á las 18'30.

Interior 4 pº	82'45
Amortizable 5 pº	100'50
Banco de España	461'00
Tabacos	408'00
Francos	13'70
Libras	28'68

BARCELONA

Cambios del 20 á las 16'30.

Interior 4 pº	82'50
Exterior	00'00
Coloniales	00'00
Alicantes	89'25
Nortes	65'40
Francos	13'80

BOLSA DE BARCELONA

Cambios 20 á las 18'45.

Interior 4 pº	82'47
Coloniales	00'00
Alicantes	89'25
Nortes	65'40
Francos	00'00
Libras	00'00

VALORES LOCALES

Últimas cotizaciones

Crédito Balear	8'9900
Fomento Agrícola	89'00
Ferro-Carril	93'00
Isleña Marítima	91'50
Obligaciones Isleña Marítima	101'00
Obligaciones Salinera del 6 pº	102'00
Obligaciones id. del 5 pº	100'00
Sociedad Alumbrado por Gas	119'00
La Económica	11'00

COLOCACIÓN

Hay un joven que tiene unas cuantas horas desocupadas y desearía emplearlas llevando los libros de contabilidad en alguna casa ó escribiendo pliegos judiciales.

Informarán en la Agencia de Publicidad—Luz, 21.

Casa de recreo

Tanto se aquila como se vende una casa de recreo, con una porción de tierra contigua, situada en el término de esta ciudad y en el punto denominado «Establí de Son Moix Negre».—Para informes dirigirse á la

Librería de Guasp

Morey, 6

JOSÉ SEGURA

Especialidad en rosarios de plata de 900 milésimas. Medallas repujadas y oxidadas. Composturas de todas clases.

PAPEL para cañigos

Se vende en la librería de AMENQUAL y MUNTANER, Conquistador, 30 y Cadena 2—Palma—y en las Sucursales de Inca y Manacor á los precios siguientes:

ALISADO DE 11 K.	
Por 1000 Cajones de 1 arroba.	10'00
» 500 id. » 1 id.	5'50
» 100 id. » 1 id.	1'50
» 1000 id. » 1/2 id.	7'00
» 500 id. » 1/2 id.	4'00
» 100 id. » 1/2 id.	1'00
» 1000 id. » 1/4 id.	5'50
» 500 id. » 1/4 id.	3'00
» 100 id. » 1/4 id.	0'90
SATINADO DE 14 K.	
Por 1000 Cajones de 1 arroba.	13'00
» 500 id. » 1 id.	7'00
» 100 id. » 1 id.	1'50
» 1000 id. » 1/2 id.	9'50
» 500 id. » 1/2 id.	6'00
» 100 id. » 1/2 id.	1'50
» 1000 id. » 1/4 id.	7'00
» 500 id. » 1/4 id.	4'00
» 100 id. » 1/4 id.	1'00

EL SEROBIOL de la Pharmaceutical Prepared C.º de Philadelphia

ES EL RECNSTITUYENTE POR ESCLENCIA

En su composición no entra ninguna droga, solo está formado por suero inalterable de animales sanos. Ningún medicamento iguala al SEROBIOL en poder curativo.

Tuberculosos, débiles, convalescentes, anémicos, raquíticos, &

No perdais el tiempo, no astéis vuestro dinero en otros preparados. Comprad el SEROBIOL y notareis la curación desde el primer frasco. Se vende en todas las buenas farmacias. En Palma, en el Centro Farmacéutico.

El representante D. Antonio Trias, Paseo S. Juan, 16, 3.º-1.ª Barcelona pone á la disposición de los señores Médicos los frascos de muestra que necesitan para sus experimentaciones.

